

Interview mit Egon Bahr: Willy Brandt und der Beitritt des Vereinigten Königreichs zu den Europäischen Gemeinschaften (Metz, 10. Juni 2006)

Quelle: Interview d'Egon Bahr / EGON BAHR, François Klein, prise de vue : François Fabert.- Metz: CVCE [Prod.], 10.06.2006. CVCE, Sanem. - VIDEO (00:02:04, Couleur, Son original).

Urheberrecht: Transcription CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

URL:

[http://www.cvce.eu/obj/interview_mit_egon_bahr_willy_brandt_und_der_beitritt_d
es_vereinigten_konigreichs_zu_den_europaischen_gemeinschaften_metz_10_juni_2
006-de-1c77ed65-e39d-4bdc-926f-a9d57e3b0596.html](http://www.cvce.eu/obj/interview_mit_egon_bahr_willy_brandt_und_der_beitritt_des_vereinigten_konigreichs_zu_den_europaischen_gemeinschaften_metz_10_juni_2006-de-1c77ed65-e39d-4bdc-926f-a9d57e3b0596.html)



Publication date: 04/07/2016

Interview mit Egon Bahr: Willy Brandt und der Beitritt des Vereinigten Königreichs zu den Europäischen Gemeinschaften (Metz, 10. Juni 2006)

[François Klein] Von 1966 bis 1969 waren Sie Ministerialdirektor im Auswärtigen Amt sowie Sonderbotschafter und Leiter des Planungsstabes des Auswärtigen Amtes. Im Jahr 1967 stellte das Vereinigte Königreich sein zweites Beitrittsgesuch zur Europäischen Wirtschaftsgemeinschaft. Welche Ansicht hatten Willy Brandt und die Bundesregierung zur Frage des britischen Beitritts?

[Egon Bahr] Brandt war der Auffassung, dass Europa nicht vollständig ist ohne Großbritannien. Die Mutter der Demokratie in Europa gehört dazu. Zusätzlich kann man sagen, er war natürlich auch auf Grund seiner persönlichen Erinnerung dafür, dass das spezifische sozialpolitische Element der skandinavischen Länder Europa gar nicht schlecht bekommen würde. Das hat dann dazu geführt, dass in der Konferenz von Den Haag alle Voraussetzungen waren, damit er sich mit Pompidou verständigen konnte: Es wird grünes Licht gegeben für den britischen Beitritt. Ich lege wirklichen Wert darauf, dass die erste Aktion der sozialliberalen Regierung unter Brandt eine europäische war. Den Haag war ... Na gut, wir haben sofort den Nichtverbreitungsvertrag unterschrieben, aber der erste außenpolitische Akt war der europäische Akt in Den Haag. Das heißt: grünes Licht für den Beitritt Großbritanniens.